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平成 30 年度 COC+事業 実践力養成型（寺子屋式）インターンシップ 

受入先さま向け振り返り会 実施報告 

 

（１）主旨・目的 

  受入先が、インターンシップの振り返りをもとに知見を共有し、次年度のインターンシップ事業の課題

について協議するための振り返り会を開催した。今年度の受入団体と次年度の受入を検討する COC+事業

関連企業・団体およびドン（学内メンター）が参加し、インターンシップ実施の効果を共有すると共に、

負担となった点・問題点の整理と対応策を協議した。 

 

（２）日時 

  平成 31 年 2月 5日（火）14時 30 分～17時 00分 

  

（３）場所 

  徳島大学常三島キャンパス 地域創生・国際交流会館 3階 共用室 301 

 

（４）参加者 

インターンシップ受入先 14 団体 23名 

インターンシップ検討企業・団体 2団体 2名 

ドン（学内メンター） 2名 

インターンシップ修了生 5 名 

 

（５）アンケート結果 

  ①参加した感想 

 ・企業間でインターンシップについて情報共有ができた。 

 ・問題点でコミュニケーションの意見交換ができた。 

 ・学生自体の振り返りはもちろん今後の方向性、社会動向など非常に有益な情報をいただきました。 

 ・自社で感じなかった感覚を共有でき、参考になった。 

 ・学生について話をしたが、若手社員の育成においても同様の悩みがあるため、大変参考になった。 

 ・学生 ISP生の受入と新入社員の育成には共通する部分も多く、困ったときどうすれば良かったのか、 

  他者様の意見を伺うことができ、参考になりました。 

 ・振り返りをシェアして各企業がどう感じ考えるかがすごく大切だと思います。 

 ・意見を共有できたことで自分自身が考えていたことを周りでも同じような考え、経験があったことを 

  知れて自分のところの学生だけの特別な状況ではないことを知れた。 

 ・困ったこと、良かったことによる仕訳で、各企業様と COC+事業に対する取組み方の意識の共有がで 

  きて良かった。 

 ・最後のレクチャーで、会社の目指す方向を明らかにできた。 

 ・受入企業の方に様々な意見を聞くことができて良かった。 

 ・後半の企業課題については次年度の目標を決めるにあたって参考になりました。 

 ・抱えられていた問題を理解できた。 

 ・社内の現状が社会の変化と照合したとき、どういう状況なのか気づきを得た。 

 ・今後の事業計画・商品開発にいかせる内容だった。 

 ・興味深い話が聞け、対話ができて良かった。 

 ・人材マネジメントに関しての知が具体化しました。 

 ・インターンシップ生との関係構築について理解が深まりました。 

 ・視点の整理ができた。 

 ・他企業の方の話を聞けて大変参考になった。同じようなことで困ったりしていて、その解決方法等勉 



2 
 

  強になったので今後の参考にしたい。 

 ・素晴らしいシーズや効果を出している企業様もいるので、教えてもらいたい。 

 ・参加された企業様の意見交換で、自分達が至らなかったことが多く有り、反省をした。 

  また、CSR,CSV について、とても勉強になった。 

 

  ②インターンシップの成果について 

 ・社内 HP に UPし、社員へ案内を行い、運用をスタートすることができた。 

 ・成果については十分満足しております。 

 ・学生さんとともに完走できたという達成感 

 ・採用・ブランディングに社員を巻き込めた経験 

 ・今回は共通認識をどうお互いにもつか、最初の段階が難しかった。 

 ・最初にいかに自信を持たせて、自ら考え行動をおこさせるかも、この点において勉強になった。 

 ・学生の熱量に合せるのではなく、企業側も課題に対し学生を置いていくぐらいの気持ちで臨む必要が 

  あると自省しています。 

 ・満足のいく結果でした。 

 ・試金石として活用させていただきます。 

 ・企業にとって NEXT STEP に向かうための重要な機会になったと思います。実際に今後に向けての仕 

  組みもたくさんできたと思います。 

 ・人材育成の場として非常に優秀だと思ったが成果については満足できていないので、もっと成果にこ 

  だわったら良かった。 

 ・副次効果として大きな収穫があった。 

 ・年々規模が拡大しており、コストに見合った成果が得られたと感じております。 

 ・初年度からのチャレンジを続けることができた。一つの形が見えた。 

 ・社内の問題意識が深まった。 

 ・予定していたデータ、分析をもとに、次年度の対応の検討が進んでいます。 

 ・手間はかかったが、実りのあるプロジェクトだった。この果実を引き継いで行きたい。 

 ・成果物はレベルが高く満足している。 

 ・当初のゴールには届きませんでしたが、想定外のところで大きな成果をいただきました。 

 ・社員の育成について考える機会 

 ・社内教育の一環としては良いところも悪いところもあるが、一定の成果は得られた。今まで社長しか 

  関わらなかったが、社員が関わるようになり、取引先との関係も深められたことは良かった。プレゼ 

  ンも土台となる資料を作ることができたので、今後活かしたい。 

 ・正直なところ、何度も嫌だと思うことはあった。しかし、自分や職場に対しての組織変化には、とて 

 も強い自信となると思う。最後は終わったと安心したが、この成果を生かしていくことで最終的な成果 

 となると思うので、もっと活用していきたい。 

 ・受入の体制をしっかりした考えでいかないとダメだなと思いました。 

 

（６）振り返り会の様子 
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